

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00

Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 88

{ SAN J O S E D E C O S T A R I C A , M I E R C O L E S 2 1 D E S E T I E M B R E D E 1 9 0 4 }

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

D-AGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

-DE-

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulperia frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros, mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caifé moído, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un-buen billar.

LA NACIONAL GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

- DE -
ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
{ Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
" Cartago " Nicolás Casasola
" Puntarenas " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°-San José.

JABONERIA

-DE-

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8 00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y todo trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

Director y Administrador,
ABRAHAM MADRIGAL J.

ASUNTO SERIO

Ayer nuestro Corresponsal de Santa Ana nos comunicaba que la cosecha de frijoles de aquella región estaba punto menos que perdida. Antier hablábamos con un pariente que tiene una finca por San Juan de Tobosi, en las montañas de Patarrá, y nos decía lo mismo, y además nos manifestaba que la de maíz era sumamente raquítica.

El sábado pasado tuvimos en la plaza los frijoles á ¢ 1-10 el cuartillo y á ¢ 0-30 la misma medida de maíz, y eso que todavía están vendiendo maíz y frijoles de la cosecha pasada, que no fué mala; piénsese el precio á que llegarán esos artículos el año entrante por este tiempo. Se convertirán esos granos, que son de consumo popular, en artículos aristocráticos. ¿Qué comeremos los pobres? En eso es en lo que hay que pensar seriamente. A nuestro Gobierno toca tomar parte muy activa en el asunto, introduciendo maíz y frijoles para los pobres, que venda al precio de costo, como otras veces lo ha hecho.

He aquí una triste realidad, mientras que tenemos inmensidades de terreno inculto, mientras en las ciudades se aglomeran las gentes sin trabajo, mientras aquí se agrupan esperándolo todo del Gobierno, éste tiene que introducir los granos que el país produce con verdadera lujuria. En eso debían pensar también esos reformadores, únicos dueños de las virtudes sociales, que todo lo encuentran malo, en abrir campaña para que se cultiven todos los campos que tengan un camino cerca. Aquí todos, ó casi todos, somos una manada de vagabundos que todo lo esperamos de la Providencia, representada por el Gobierno, y mientras esperamos que el Gobierno haga, nosotros vagamos, nosotros nos dormimos, cuando despertamos nos encontramos que el Gobierno no ha hecho nada porque no pudo, porque el país dormía la siesta en pleno día y á todo el sol. Bastante hacen los Gobiernos con dar libertad, eso es lo que hay que pedir, y eso lo tenemos, y entonces ¿qué esperamos? Día llegará aquí en que hasta el café que consumamos tendremos que introducirlo. Al paso que vamos, todos nos meteremos en las ciudades y en tanto nuestros fértiles campos, con esa tierra negra, "olorosa á mujer" recién bañada, permanecerán esperando la caricia del agricultor que la fecunde con su sudor, y esperará y esperará hasta que se esterilice.

Qué triste realidad es esta de que nos estemos convirtiendo en un país de vagos; antes no se introducía un grano de maíz, ni

un solo frijolito y ahora todos los años casi se introduce tanto como se produce.

Es la hora de empezar á colonizar nuestros bosques y entrar en las selvas vírgenes en son de conquista y allí donde no ha habido más que la vegetación natural que se eleve la que produce la vida, que se eleve la que enriquece al país. Fundemos más poblaciones, llevemos esta civilización capitolina á los lugares donde no la conocen y arranquemos con la cuasi barbarie en que tenemos muchos lugares del país, los frutos que la madre común produce y nos ofrece en su negro pezón.

Trabajemos y seremos verdaderamente libres.

Carta de Panamá

SUMARIO.— Tiquis-miquis periodístico.— Sobre límites entre Costa Rica y Panamá, gestiones diplomáticas.— Informe de la United Fruit Co.

Panamá, 19 de Setiembre de 1904.

SEÑOR DIRECTOR DE
LAS NOTICIAS
San José.

Muy señor mío:

Bien saben mis buenos amigos cómo en los pocos días que estuve en esa externé mis simpatías por cuantos se han dedicado ahí al noble magisterio de la prensa, y cuánto celebré á la vez la libertad de que disfrutaban los periódicos y el buen uso que hacían de ésta, pues les creí ajenos á miserables rencillas personales y á todo trance amigos de mantener la dignidad de aquel magisterio.

"Con esa juventud inteligente, briosa, correcta en la prensa—me dije— pronto el periodismo costarricense descollará en Hispano América."

Siendo esta mi opinión, ustedes comprenderán que con razón me han extrañado algunos de los últimos incidentes ocurridos entre los buenos soldados de la idea y si me refiero á ellos no es con el ánimo de terciar en cuestiones que no me importan, sino con el objeto de comprobar que soy hombre de convicciones arraigadas y de simpatías sinceras. Ustedes tienen conocimiento de que soy desinteresado y deben saber que habiendo consumido mi existencia en la lucha ardua y tenaz del periodismo, sin haber intentado nunca obtener medro ó ganancias, lo menos que se me puede atribuir es el deseo de lucro y la intención aviesa de promover conflictos.

Prometí, además, decir á ustedes lo que averiguase respecto á lo que hubiera de verdad en la acusación que se hizo aquí en LA ESTRELLA, de tentativa de *chantage* de parte del señor director de LA REPUBLICA. Nada he averiguado porque las enfermedades me tienen como preso, ni es oportuno ya averiguarlo porque sería inútil, desde que el apreciable joven director de "La República" ha empeorado el asunto con el articulillo titulado *Infidencia* y que aquí, cuantos conocen al Director de "La Estrella"— todo Panamá— han calificado, unos de desahogo y otros de golpes de martillo en el puro yunque.

Es sencible, pero disculpable ese proceder en un joven de sangre ardiente, quizás iniciado apenas en las batallas de la vida. Su reconocido talento y la corrección que en él parece

innata, le obligarán sin duda á enmendar el rumbo.

Por mi parte, yo que celebro sus buenas disposiciones para el periodismo, me atrevería á decirle que la nueva República de Panamá no está en las condiciones que le atribuyen los pesimistas, que su Primer Magistrado no merece los reproches malignos que se le han hecho y en cuanto al Director de "La Estrella", diario de cuya redacción me he separado ha dos años, y á la que no pienso ingresar de nuevo, porque tengo intenciones de retirarme á mi tierra ó establecerme en alguna otra parte, todo Panamá le juzga de muy diferente modo que el Sr. García en su artículo *Infidencia*.

Siendo el periodismo asilo de la verdad, fuente auténtica de hechos, grande será el triunfo del señor García cuando— fuera insultos y diatribas— compruebe los cargos que haga y se libre de los que le hagan.

Si el señor García viniera á esta su patria, vería cosas muy diferentes á las que describen los pesimistas y desde luego la prensa istmeña le recibiría con los brazos abiertos y le cedería puesto de honor, pues según he podido informarme, en toda ella goza mercedas simpatías; con éstas y el prestigio que ya tiene bien ganado y con la experiencia que adquiriera, gracias á su juventud, le esperan muchos triunfos periodísticos.

No es un secreto de Estado que se gestiona en la actualidad el arreglo definitivo de límites entre Panamá y Costa Rica; mas todo lo que se diga al respecto es prematuro, porque dichas gestiones se efectúan con la debida reserva diplomática. Pero dadas las consideraciones muy distinguidas de que es objeto el Plenipotenciario costarricense, tanto en los altos círculos sociales como en los políticos y del comercio, se puede asegurar que las relaciones entre las dos repúblicas son fraternales, y por consiguiente incapaces de originar conflictos.

Por otra parte, en el caso improbable de que hubiese dificultades, el modo de superarlas es facilísimo, pues consistiría en atenerse al fallo arbitral del Presidente de Francia, Mr. Loubet, dado el 11 de setiembre de 1900, fallo aceptado por Costa Rica y Colombia. Es ofensivo suponer á alguna de estas repúblicas el deseo de obtener mayores ventajas con detrimento de la otra.

Ya veremos cómo las negociaciones que se están llevando á cabo, terminan con el convenio más favorable para la paz y el progreso de las dos partes interesadas.

La United Fruit, Compañía que se ha granjeado el aprecio de los progresistas costarricenses, acaba de publicar su informe. Según él, no obstante la destrucción de los bananales en Jamaica y Cuba, á causa de las tempestades que hubo en la última primavera, hizo en esa estación sesenta cargamentos más que en la pasada, debiéndose en su mayoría el aumento de producción de los frutos en Puerto Limón y Bocas del Toro. Los ingresos, naturalmente, han aumentado, y estas circunstancias no pueden menos que celebrarla los miles de trabajadores que en Costa Rica y Panamá tienen empleados dicha Compañía.

Hasta otra vez.

SÓSTENES BETANCOURT.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 19.—Siguiendo el consejo de sus militares el Czar ha resuelto

formar un segundo gran ejército de la Manchuria.

El jefe de esta fuerza será probablemente el general Linevitch.

Kuropatkin será el jefe de ambos ejércitos; pero sin el título de Comandante en Jefe.

Avisa el General Kuropatkin que los generales Lennenkampf y Sansonoff están llevando á cabo importantes reconocimientos.

Berlín 19.—Avisa un despacho de Mukden que publica el Lokal Anzeiger, que las disposiciones japonesas están completamente ocultas detrás de una línea de avanzadas que impiden el paso de toda información, así es que los rusos ignoran cual de las cuatro vías seguirán los japoneses.

Washington, 19.—De buena tinta se sabe que Colombia ha escogido á Eduardo Triana para reemplazar á Herrán, como Ministro cerca de este Gobierno. La noticia causa mucha satisfacción porque hay varias importantes cuestiones pendientes entre los dos gobiernos, cuyo arreglo será muy facilitado con la presencia en ésta de un ministro de Colombia.

Panamá, 19.— Avisan de Guatemala que se ha inaugurado la exposición con mucha ceremonia. Hay gran concurrencia de las repúblicas centroamericanas.

Mukden, 19.—Ayer un oficial de cosacos entró al campamento del general Mischenko después de haber pasado dos semanas detrás del ejército japonés. Antes de la batalla de Liao Yang, este oficial fué despachado á practicar un reconocimiento y se quedó aislado. Para juntarse de nuevo con el ejército ruso tuvo que caminar de noche y ocultarse durante el día. Dice que la actividad de los japoneses al norte de Liao Yang no es sino una demostración para engañar, que todas las fuerzas y transportes del enemigo han marchado al Este. Según estos informes es de esperarse una gran batalla al Este de Mukden. Han regresado á ésta los empleados del Banco y Hospital. El ejército ha recobrado su espíritu.

Últimos cables

Belgrado, 19.—Todas las potencias con excepción de Rusia, han dado instrucciones á sus Ministros de asistir á la coronación del Rey Pedro de Servia. Ha causado mucha sorpresa la actitud de Rusia. La coronación tendrá lugar el miércoles.

Londres, 20.—De Tokio se ha recibido un despacho en que se asegura que los japoneses están bombardeando las posiciones rusas de Mukden, como preparativo para un avance general. El jefe japonés mediante un gran movimiento flanqueador trata de cortar la retirada de Kuropatkin. La disposición de los ejércitos japoneses es relativamente que en Liao Yang.

Washington, 20.—A no ser que se celebre un arreglo entre Rusia y el Japón, los oficiales y tripulantes del vapor Lena permanecerán en San Francisco como prisioneros de guerra hasta la conclusión de las hostilidades. Tendrán la ciudad por cárcel.

Barcelona, 20.—Hoy arribó á este puerto la nave hospital rusa Orel, va á Lejano Oriente.

Madrid, 20.—Publica "La Correspondencia" un despacho de Bilbao, anunciando que un crucero ruso se divisó hoy á la altura del cabo Santa María. El navío disparó dos tiros de cañón y tomó posesión de un vapor mercante, el cual se cree de nacionalidad Británica. No se ha recibido aún confirmación de la noticia.

Londres, 20.—Un despacho de Tokio para una agencia noticiosa de ésta, avisa que el 18 del presente los rusos hicieron una salida de Puerto Arturo y atacaron la posición de Ytzeschan que hace poco les fué tomada por los japoneses. El combate dilató varias horas siendo rechazado el ataque. Hubo por ambas partes grandes pérdidas.

San Petersburgo, 20.—La respuesta de Rusia, á la nota americana sobre el contrabando de guerra, es sustancialmente, idéntica á la que se dió á la Gran Bretaña y concede casi todo lo que los Gobiernos de la Gran Bretaña y Estados Unidos reclamaron.

Nueva York, 20.—Los oficiales del servicio secreto de los Estados Unidos están vigilando el puerto porque se ha recibido

PILDORAS REGENERADORAS

Las órdenes se sirven a todas partes

Las órdenes se sirven a todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

aviso de que está aprestando en esta una expedición filibustera contra Honduras.

Londres, 20.—Un despacho de Harbin que recibió una agencia noticiosa de ésta, avisa que los japoneses están muy activos en Corea Septentrional. Hubo en Fucseung una escaramusa entre tropas japoneses y un regimiento de cosacos.

Mukden, 20.—Se creó que se librará una batalla en la vecindad de Sinmintin.

San Petersburgo, 21.—La prensa rusa discute el tratado celebrado entre la Gran Bretaña y Tibet. Reina la opinión en este país de que la primera ha establecido sobre el último lo que constituye prácticamente un protectorado. Cree el Svet que el éxito que ha coronado la expedición británica tendrá el efecto de sacudir seriamente el prestigio ruso entre los súbditos budistas de Rusia. La Bouse Gazette opina que el éxito de la expedición británica sobrepuja a los más dorados sueños de dicho país, al mismo tiempo oculta una amenaza bajo la pregunta de si el éxito será duradero una vez que estén libres las manos de Rusia y agrega que el Oriente Central está destinado a ser otra manzana de discordia, por otra parte el Novostki opina que son idénticos los intereses británicos y rusos en Asia. No cree que el tratado será motivo de discordia puesto que se celebró a ciencia y paciencia de Rusia.

LUTO

Murió Bernabé como muere el lirio al abrir sus pétalos en una mañana de primavera.

Con su ausencia marchita las ilusiones de dos padres amorosos. Aumenta el número de los ángeles en el cielo como aumenta también el dolor en los corazones destrozados de quienes lo vieron nacer.

El cielo se vistió de galas, los ángeles entonaron himnos de gloria, y en la tierra, llanto y dolor, el dolor inevitable del que ve alejarse con una vida, muchas ilusiones!...

¡Cese vuestro llanto padres afligidos! ¿No véis que mientras lloráis, vuestro hijo entona en coro desde lo alto himnos de bendición y de consuelo para vosotros?

¡Que la justa pena de los esposos Meza-Salazar encuentre resignación. Hay un ángel más en el cielo que vela por vosotros!...

HUBER.

NOTAS TRISTES

También nosotros hacemos presente a toda la familia Núñez nuestro pésame sentido por la muerte del anciano venerable don José Manuel Núñez, acaecida ayer en Guadalupe. Fué el señor Núñez un hombre dedicado a su labor, fiel cumplidor de su deber, y ha muerto a la avanzada edad de noventa años en medio de la consideración de todos los que lo conocieron y trataron.

Tenía 4 años, era la alegría del hogar, y allá, en Cartago dejó esta vida para unirse a sus rubios coleguitas en el cielo. Sus padres, don Rafael Meza y su estimable señora lloran la partida de ese ángel, á ellos les deseamos resignación para resistir tan duro golpe.

OFICIAL

Gobernación.—Se aprueba el artículo de la sesión celebrada por la Municipalidad de San José por el cual se adiciona el Reglamento de 27 de Mayo de este año, sobre construcción de aceras. El artículo dice: "Los due-

ños de aceras quedan en la obligación de hacer colocar las lozas de que se compongan sobre una capa de hormigón bien hecho y que lleve de seis á diez centímetros de espesor, debiendo el terreno ser bien apisonado previamente para establecer la debida resistencia".

—Se concede licencia para separarse de su puesto hasta por tres meses, con goce de la tercera parte del sueldo, al Jefe Político de Cañas, don Juan Alvarado Granados, y se encarga del despacho de la oficina durante igual tiempo al Presidente Municipal, don Miguel Alvarez.

Policia.—Se concede licencia por 15 días para separarse de su puesto al Agente Principal de Policía de Puntarenas, don Juan Félix Bonilla, y se recargan esas funciones en el Secretario de la oficina, don Manuel Molino.

—Recarga en el Médico del Pueblo del circuito 6º de la provincia de Alajuela, Doctor don Gerardo Mora, las atenciones que demande el circuito 3º de la misma provincia. Este acuerdo obedece á la licencia que se concede al Doctor Joaquín Berrocal para separarse por 15 días con goce de la 3ª parte del sueldo, del segundo de los circuitos mencionados, por estar enfermo.

—Se autoriza á la Junta Edificadora de la iglesia de Montes de Oro, comarca de Puntarenas, para celebrar cuatro turnos con intervalos de tres meses entre uno y otro, para proseguir los trabajos del templo.

—Se otorga la misma autorización, solamente que es para tres turnos y uno cada cuatro meses, á la Junta Edificadora del templo de Sabanilla de Alajuela.

Estos turnos estarán bajo la vigilancia de la autoridad.

Hacienda y Comercio.—Se le deniega la aprobación de los estatutos de la Sociedad anónima llamada "The America Farm Company Limited", por estar varios artículos en oposición con las leyes del país y por otras razones.

COMUNICADOS

ACLARACION

Según he visto en el parte oficial dado por la Comandancia de Policía se dice que otros jóvenes y yo fuimos conducidos por faltas de moral á varias señoras, todo esto es falso; regresábamos de bañarnos, y estando como á trescientas varas de la poza la "Selva", fuimos sorprendidos por varios policiales vestidos de paisanos, quienes dijeron á mi compañero y á mí que teníamos que presentarnos al cuartel: habiéndonos preguntado yo que por qué nos conducía al cuartel, que qué motivo habíamos dado, me contestó el agente del orden público que teníamos que ir á declarar respecto á un acto de inmoralidad que había sucedido con unas señoras.

Los otros jóvenes, quienes se habían bañado en dicha poza, esos no fueron detenidos: probablemente esos tienen "carta blanca" para bañarse, ó sin duda ya habían pagado el colón que hay que pagar según tarifa por bañarse en dicha poza.

Llegamos al Cuartel de Policía donde nos mandaron á sentar en una banca y después de largas dos horas de estar sentados se nos mandó á la Agencia Principal de Policía, donde sin preguntarnos si mi compañero y yo habíamos cometido alguna falta con varias señoras,

como según nos dijo el policial que nos condujo á dicho cuartel, fuimos multados con un colón mi compañero y yo siendo puestos en libertad enseguida.

¿Por qué el policial número 30 que nos llevó al cuartel no dijo como lo dice el parte oficial que fuimos conducidos por faltas de moral á varias señoras? Porque nadie mejor que él y los demás policiales saben que es enteramente falso. 1º—Que nos encontrarán cometiendo dichas faltas que dice el parte oficial de hoy y 2º—Que ya nos encontrábamos á trescientas varas del punto daude nos bañábamos, siendo un lugar que no se ve de la línea férrea. Que diga el policial con toda imparcialidad se nos encontrábamos cometiendo alguna falta ó bañándonos en lugar visible de la calle de la línea férrea?

Hago esta aclaración por mi familia y personas que me conocen, que no estoy acostumbrado á cometer dichas faltas, y que nunca he sido conducido á la policía por delito alguno.

JOSÉ MANUEL VEGA CH.

San José, 21 de Setiembre de 1904.

HECHOS DIVERSOS

El león

de don Anibal Santos está llamando la atención de muchas gentes que van á verlo. Hay quien afirma que este leoncito de don Anibal es el mismo que veían en San Sebastián sentado en una piedra del María Aguilar. Si no es el mismo, al menos será pariente, porque aquí sólo una familia de leones hay, á la cual pertenecen, don León Zeledón, León Madrigal, León León, amigo nuestro, y casi todos los Leonardos.

La Junta

de Educación de esta ciudad solicitó de los empresarios de la Exhibición Oriental que rebajara en lo posible el precio de entrada para todos los niños de las escuelas á fin de que los maestros los pudieran llevar á ese interesante espectáculo. En contestación los empresarios manifestaron estar dispuestos a recibir los niños á razón de cinco céntimos siempre que estos lleguen precitados de sus respectivos maestros.

De suerte que los niños podrán disfrutar de esa exhibición con la bicoca de un cinco.

Felicitemos á la Junta por su constante deseo de proporcionar á los educandos distracciones que á la vez que les divierte les instruye.

Pronto

se unirá en matrimonio don Tobías Flores con la simpática señorita Emilia Granados.

El señor

Cournalé, miembro de la Sociedad Lírico Dramática, dedicará su función de gracia á la Honorable Colonia Francesa. Éxito completo le deseamos.

En viaje

de recreo partieron para nuestro puerto del Atlántico los jóvenes delegados centroamericanos, los acompañaron varios estudiantes de derecho de esta capital.

Los funerales

del señor don José Manuel Núñez, verificados en Guadalupe, estuvieron inmejorables.

Dieron principio á las nueve y en ellos cantaron don Alejandro Aguilar h. y otras personas, siendo dirigida la orquesta por el estimable maestro don J. J. Vargas Calvo.

La cantidad

recolectada para establecer una Compañía de luz eléctrica en la ciudad de

Cartago asciende ya á ₡ 70 000 Muy poco es lo que falta para completar el presupuesto de la obra.

PARRAFOS PERSONALES

Entre nosotros se halla el señor Francis Almy, procedente de Cartago.

* Procedente de Limón se halla en esta capital don L. Murillo * Un tanto enfermo ha estado don Mariano Mora.

* Procedente de Puriscal ha estado entre nosotros don Manuel Romero Escobar

Aplaudimos

la actividad con que la policía se ha propuesto tomar la gallería clandestina que hay por el Cementerio.

De bañarse

en la poza "La Selva" venían ayer unos niños acompañados de su maestro. Al poco andar fueron sorprendidos por un policial quien los condujo al Cuartel de Policía donde estuvieron detenidos.

El maestro quiso oponerse por lo que le dijo el tal policial: "Si usted continúa hablando también camina."

Banquete

En el salón del Imperial hubo anoche un banquete con el cual la Colonia italiana celebró su fiesta nacional.

Un inválido

Ayer en la tarde estuvo en esta oficina un viejito de setenta años de edad, llamado Jerónimo Arce Chacón, de Heredia, y que dice haber sido soldado de la Campaña Nacional. Dice el señor Chacón que él ha solicitado del Congreso una pensión para poder pasar el resto de sus días pero que no la ha conseguido y que otros compañeros de él ya están gozando de ella. El señor Arce dice que ya tiene hecha su solicitud, sería bueno que la Comisión Permanente le diera el trámite correspondiente pues las pensiones de soldados del 56 las puede tratar dicha Comisión.

Don Marcelino Palacios,

tipógrafo de la imprenta de LAS NOTICIAS, hace saber al señor cronista de "El Día" que no es cierto que á él le pegara pedrada ningún peludo ni ningún calvo y menos que él pegara á Guillermo Brenes, como lo afirma en una gaceta de ayer dicho cronista. Lo que pasó fué que "Piapio" le disparó una botella quebrándose en la frente y varios vidrios, de carambola, le pegaron en la cara también á Brenes. Eso es todo.

Saludó

En el vapor "Canadá" llegaron á Limón los señores don Cipriano y Ramón Herrero. Los saludamos.

Mucha

gente se prepara asistir á las fiestas de Nuestra Señora de los Angeles en Cartago.

DEFUNCIONES

Día, 20.—Bernabé Augusto José Rafael Meza Salazar, edad, 4 años, 3 meses, 22 días, hijo de Rafael Meza y Enriqueta Salazar, distrito de la Merced María Josefa Elisa Jiménez, edad 2 años, 6 meses, 16 días, hija de Dorila Jiménez, distrito Hospital. Ezequiel de Jesús Agüero Sequeira, edad 30 años, hijo de Esteban Agüero é Higinia Sequeira; murió en el Hospital. Anselmo Alvarado Chavarría, edad 47 años, hijo de José de los Angeles Alvarado y Bernarda Chavarría. Murió en el Hospital.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 531.

LA ULTIMA JOYA
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matamonios, bautizos, entierros etc. Acaba de llegar por medio de la risa Arnoldo Andre un carruaje fúnebre que por su servicio y una caja mortuoria se cobrará ₡ 25 00 con un carro de segunda se puede cobrar ₡ 50 00. Servicio con un tronco de caballos. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester ₡ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol ₡ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur n° 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur.—100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES
DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 24 DE SETBRE. DE 1904

Vapores	Llegada á Limón	Salida	Destino
"Venus",	el lunes	el Miércoles	para Nueva Orleans
"Matina",	el Miércoles	el Jueves	para Manchester
"John Wilson",	el Miércoles	el Sabado (a.m)	para Nueva Orleans
"Belvernon"	el Jueves	el Sábado (p.m)	para Nueva Orleans

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de este diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.